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其实早在 9月 28日，吴

金贵就已预感到可能会发生
些什么，那天他接到了来自北
京的一个电话，打来电话的是
中国足协分管国家队的某位
官员。在电话中，这位官员和
吴金贵谈到了那场申花客场
与韩国全北现代的亚冠比赛，

中国足协同样也关注这场申
花的比赛，这几乎是中国足球
2006年改变自己形象最后的
机会了，但是结果，申花惨遭
淘汰。这位官员在电话中清楚
地表达了一层意思，那就
是———足协领导很生气，后果

可能很严重。
这次通话后半段的气氛

并不融洽，原因是吴金贵和足
协官员在李玮峰的问题上，出
现了一些分歧，足协希望申花
能清楚地表明自己的态度，但
是吴金贵的解释是，我们已经

严肃地批评了李玮峰，他已经
受到了应有的惩罚，并且他已
经充分认识到了自己的错误，
正是考虑到这些，在申花这个
赛季还没有结束之前，并不想
再对李玮峰做出追加处罚。

足协需要申花方面一个
清楚的态度，说白了，就是要

申花积极与足协联手，一起
完成对李玮峰的“追杀”。毕
竟，李玮峰亚冠比赛是代表
俱乐部进行比赛而领到红
牌，但申花方面似乎并不打
算在联赛结束之前再对他进
行处罚，这次谈话最终以毫

无结果而结束。
“那天在韩国比赛之后，

在休息室里，我当着全队的面
狠狠地批评了大头，对他这样
一名老队员来说，这样的公开
批评对他的震撼，我觉得已经
超过处罚的效果了。”吴金贵

这样解释申花之所以没有对
李玮峰进行追加处罚的具体
原因，再加上申花此后还有几
场关键的联赛要打。“大头这
次回来之后的态度很好，他深
刻地认识到自己的错误，过多
地让他们背上压力，这不是我

的做法。”
“你们可以算算，李玮峰

在国家队里这么多年，吃
过几张红牌？如果没记
错，也就是去年东亚
四强赛的那张红牌
吧？假如中国足协
要罚，为什么当年
海东、继海都被
亚足联停赛一年
了，而大智开始
也 被 停 了 半

年，为什么足协不罚呢？所以，
给我们的感觉是，这次上面只

是需要拿一个人来开刀，而大
头正好撞到了枪口上。”一位
申花人士对足协这一次的处
罚，做出了如上的理解。
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可以说是一种刻意的安

排，但更像是一种躲避。根据
申花队友的回忆，李玮峰也是
在 10月 3日，通过媒体知道
了国家队对他的处罚决定，没
有电话，也没有书面通知，李
玮峰收到国家队领队的短信
准确时间是在 10月 3日晚

上 9点 30分，这个时候，他
刚刚通过电视看完了 CCTV
的体育新闻，看到了自己被国
家队处罚的消息。
“处罚没错，但是以这样

的方式处罚，的确很伤人
心。”一位熟悉李玮峰的朋友

在得知了足协的处罚决定之
后，向记者透露了一些不
为人知的内情，“李玮
峰从头到脚所有那
些伤，哪个不是在
国家队受的？

2004年亚洲
杯他断了肋骨
还要踢，亚洲
杯结束之后，
又查出来腰

椎骨裂，当时深圳很困难，连
工资都发不出，为了能打上后

面和科威特的比赛，李玮峰
自费去比利时开刀。但是结
果呢？两年过去了，这十几万
手术费到现在都没报销，这
事你见他在外面提过吗？都
说李玮峰现在红牌多，但是
咋没人想过，为什么这一年

半他就拿了 6张红牌，如果
2005赛季前，他和郑智一样
顺利地转会，还会有 2005年
那些乱七八糟的事情吗？他
为国家队做了那么多，亚洲杯
那次差点把命都搭上了，但是
结果换来了什么呢？”

最让人感到滑稽的是，
2005年年初之所以李玮峰没
有顺利转会上海申花，正是
因为他的国脚身份，中国足
协严格地按照关于各队国脚
数量的限制，让李玮峰最终
留在了危机四伏的深圳。一

个未经证实的消息是，当时
之所以足协将李玮峰留在深
圳，是因为深圳要参加亚冠
联赛。在这个过程中，有人考
虑过作为球员，李玮峰会是
怎样的一个感受吗？

平静的表面，李玮峰也在

承受了巨大的心理压力，他理
智地面对了这一切，但是内心
深处，他的感受，却可以毫不
夸张地只能用“极度深寒”来
形容。
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申花和国家队在这一事

情上采取的不同策略，决定了
这样一个奇怪的场景：一方
面，一位国脚因为在俱乐部比
赛里的红牌遭遇国家队的重
罚；另一方面，这名球员却仍
然是俱乐部球队的场上队长。
据了解，申花方面也是通过媒

体得知了足协的处罚决定，在
电话沟通里，申花方面对此表
示理解的同时，也提出了自己
的保留意见。

当然，大门并没有关死，
2006年只有两个多月就要结
束了，也许明年李玮峰仍然会

顺利重返国家队。根据申花队
友的描述，那个晚上（1! ! "

"）李玮峰前后收到过两条短
信，发信人都是他的老上级、国
家队领队朱和元，在第一个短
信里，朱领队让大头给他回个
电话，在第二个短信里，朱和元

为李玮峰写下了这样一段深刻
而又意味深长的话语：“大头：
昨日队伍第一天集中，宣布了
两项针对你的决定，想必你也
知道了，你如何看待？心中也有
很多想法吧？我在此只说两点：
第一，是男人就要敢于面对，在

哪里倒下，在哪里站起来；第
二，要真正有认识上的变化，最
重要是提升人格形象。”�>
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